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全國人大常委會即將就本港政改作出決定。毫無
疑問，反對派意圖以「佔中」威脅中央，要求接納
其「公民提名」、「真普選」的圖謀將會全盤落
空。屆時，戴耀廷等人便要決定是否立即「佔
中」。然而，戴耀廷以及反對派一眾其實心裡明
白，根本沒有能力籌集到萬人「佔中」，更不要說
一旦「佔中」發動，勢將引發主流民意反彈，反對
派在之後的選舉選也不用選了。而警方已經明確表
示會依法處理違法行動，並且要追究相關人士責
任。即是說「佔中」發動日，就是搞手被捕時，他
們不但要身陷囹圄，更連薪高糧準的工作都將不
保。這令到一眾「佔中」搞手以及反對派面臨進退
維谷困境，於是在近日急急召開了一次「救亡會
議」。

說明「佔中」已經走到了絕路
在會上，「佔中」搞手與多個反對派政黨團體就未

來的行動作出了決定，就是在本周日人大常委會正式
宣布政改決定時，在當日就開始發動示威抗議，並且
每周都會發動一次示威集會等不合作運動，包括「三
子」以剃頭方式抗議、拉黑布遊行等。為免警方在起
事前先拘捕「三子」，真正「佔中」將會是一次突襲
式行動，可能在某一些集會之後突然發動。戴耀廷指
出，若他們談及「佔中」細節，警方有可能以煽動別
人犯法為名拘捕他們，「所以我哋要小心啲講，等佢
哋冇藉口拘捕我哋。」工黨主席李卓人也說，不用講
明在哪次集會後「佔中」，「大家明㗎喇，一切盡在
不言中」。

這些新形勢說明了甚麼？說明「佔中」已經走到了
絕路，令搞手不得不改變策略，在盡量減少損失之下
令「佔中」閉幕收場。現時所謂每周集會示威的不合
作運動，在過去已經屢見不鮮。早年反對派就曾發動
所謂「紫荊花革命」，就是宣稱每周都會進行一次不
合作運動，但結果如何？每次行動只有小貓三四隻，
傳媒沒有報道，市民全不理會，反對派也自感無趣，
最終在無聲無息之下壽終正寢。回看現在「佔中」的
新動作，根本就與當年的「紫荊花革命」一樣，由糾
集萬人「佔中」，長期佔領中環核心區域，癱瘓香港
經濟，突然一百八十度轉變，變成現在的流動示威，
「三子」剃頭。這些伎倆都不過是為「佔中」「收
檔」製造下台階而已。

當然，「佔中」籌備了一年多，花了幾百萬元，整
個反對派全力參與，最後得出這樣一個結局，不但發
起人接受不了，幕後黑手也肯定不會收貨。於是戴耀
廷又想出了所謂突襲式「佔中」，意圖在「佔中」閉
幕前放一把火製造轟動效應。但誰人來擔當爛頭卒
呢？「佔中十死士」未戰先亡，反對派各政黨又不會
揹上「佔中」這個負資產。數來數去，只剩下一班好
戰的激進學生組織，例如學聯、學民思潮之流。戴耀
廷已經將自己不會讓未成年人參與「佔中」的諾言拋
到九霄雲外。在這次「救亡會議」中，就將學聯、民
陣等悉數邀請參加，原因正是打算向他們委以重任，
推他們作「佔中」炮灰，發動一次「全面佔中」行
動，繼而迫警方將他們全部拘捕。最後戴耀廷宣布，

「佔中」已經完成階段性任務，接下來我們要發動全
面的不合作運動云云。

戴耀廷逃不過刑責和良心責難
戴耀廷等人知道「佔中」不得人心，現在已是大勢

已去，再糾纏下去也不會有前景，不如果斷結束另覓
出路。但同時，他又開始擔心自己，所以說不會主動
透露行動細節，以免被警方以教唆犯法將他拘捕云
云。戴耀廷畏罪怕捕的醜態，既可笑亦可恨。是戴耀
廷自己去年1月在《信報》發表題為《公民抗命的最大
殺傷力武器》的文章，鼓吹「由示威者違法地長期佔
領中環要道」。及後他又多次表明「佔中」必定是犯
法，參與者肯定要承擔刑責，要有心理準備云云。既
然參與者都要有承擔刑責的準備，他這個發起人理當
罪加一等，又怎可能免責脫身呢？而且，戴耀廷擔心
自己因犯法被捕，前途盡毀，何以他又繼續煽動青年
學生繼續「佔中」呢？己所不欲，勿施於人。不論是
為人師表或是為人父母，戴耀廷推青年作炮灰的行為
都暴露其不堪面目，令人不齒。

「佔中」的失敗已是無可避免，如果最後出現各種
違法行動，不但參與者難逃罪責，戴耀廷等發起人更
不可能逃得過法律的制裁，也逃不過民意的責難以及
良心的譴責。如果戴耀廷還有一點良知，現在就應宣
布「佔中」已經失敗，勸告青年學生不用再參與違法
衝擊，消弭一場各方皆輸的行動。戴耀廷會懸崖勒馬
嗎？

卓偉

「佔中」變流動示威大勢已去 戴耀廷畏罪怕捕又何必當初
「佔中」已經走到山窮水盡地步。最新的形勢是，「佔中」將會變成每周舉辦示威集會，

並且會在「意想不到」的時候發動一次突襲式「佔中」。萬人「佔中」變成每周流動示威，

說明搞手已經知道大勢已去，現在不過是為「佔中」落幕製造下台階而已。作為始作俑者的

戴耀廷，雖然對「佔中」前景仍然口硬，但其實心裡怕得要命，指不會公開「佔中」具體行

動，以免因教唆犯法而被拘捕云云。戴耀廷去年不是已經寫文章指「佔中」就是要「公民抗

命」，要有承擔刑責的準備嗎？何以現在卻先畏罪怕捕擔心起自己安危？何以還要繼續推青

年學生作炮灰？早知今日何必當初！戴耀廷等發起人絕對逃不過法律的制裁，也逃不過民意

的責難以及良心的譴責。如果他還有一點良知，就應該立即取消行動向公眾謝罪。

學民思潮近日製作了一批「公民抗命」的宣
傳單張，並打算通過郵政署向十個屋苑共 8.2
萬個住戶寄出。郵政署日前以宣傳單張有「不
會向警方事先申請」及「公民抗命」等內容，
涉及違反郵寄條款，所以拒絕郵寄。郵政署的
做法合法合理，但學民思潮竟然惡人先告狀，
批評拒絕寄出單張，並辯稱內容沒有鼓吹違
法；《蘋果日報》更指郵政署是政治打壓云

云。
《投寄條款及須知》第三·七條規定，任何人

不得投寄有違法、不道德或令人反感內容的單
張。學民思潮郵寄的宣傳單張，正正就是鼓吹違
法「佔中」等「公民抗命」行動，為犯法行為肆
意美化、鼓吹，涉嫌違法已是無從抵賴。就以單
張問答部分第二至四條，就提及「沒有公民抗
命，那有公民提名？」、「在為勢所迫下，公民

抗命就是唯一選擇」等。這些問題都有明顯的導
向性，意圖煽動市民參與「公民抗命」，本質上
就是教唆犯法，不要說絕對不能寄出，執法部門
甚至應依法追究相關人士刑責。
學民思潮郵寄違法單張被拒，竟然反過來指責

被政治打壓，說明這些「紅衛兵」目無法紀，視
法例如無物，已到了無法無天的地步。他們竟要
利用政府部門寄出違法單張，這是對本港法治的
挑釁。如果郵政署因為怯於政治壓力而協助寄
出，豈不等於以政府機構協助宣傳「公民抗
命」？政府將來還如何理直氣壯地應對「佔
中」？其實，這正正是學民思潮、學聯的真正目

的，就是不斷試探，意圖突破法治底線。如果有
關部門因為其學生身份而姑息退讓，他們就會得
寸進尺。當年反國教行動中，學民思潮違反了多
少次《公安條例》？在過去歷次示威衝突中，學
民思潮一班「紅衛兵」愈衝愈前，違法衝擊證據
確鑿，但黃之鋒等人仍然毫髮未傷，令他們愈發
有恃無恐。現在竟要郵政署幫他們寄違法單張，
真是荒天下之大謬！
學民思潮不要以為學生的身份就是違法的「免

死金牌」。在守法與犯法之間沒有灰色地帶。可
惜的是，自稱文憑試通識科取得五級成績的黃之
鋒卻總是不懂。

「學民」郵寄違法單張被拒還要發惡？ 申不平

■責任編輯：孫君犖 2014年8月28日（星期四）
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香港文匯報訊（記者 陳庭佳）反對
派鼓吹「佔領中環」令香港內耗，阻礙
經濟發展。外交部駐港副特派員姜瑜昨
日指出，依法落實普選、維護繁榮穩定
已成社會廣泛共識。她呼籲要維護香港
營商環境及國際大都市的形象和地位，
努力尋求新機遇、新突破。香港迫切需
要抓住國家全面深化改革的機遇，實現
新的發展。

青年擔社責 護港形象地位
姜瑜在昨日外交部駐港特派員公署舉

辦的第三期「香港青年精英外交論壇」
上表示，當前香港政制發展正處於關鍵
時刻，依法落實普選、維護繁榮穩定已
經成為社會廣泛共識，呼籲青年精英負
擔社會責任，維護香港營商環境及作為
國際大都市的形象和地位。
她勉勵青年精英不斷拓寬國際視野，

培養大局胸懷，外看世界、內知國家、
緊跟潮流，把握世界發展的大勢和國家
發展的大局，努力尋求香港的新機遇、
新突破，在中華民族偉大復興的大業
中，再創新佳績。

國家發展佳 推港繁榮穩定
姜瑜並強調，香港是外向型經濟體，

作為國際金融、貿易、航運中心，面向
世界，與世界上幾乎所有國家和地區保
持密切經貿聯繫，同時又背靠祖國，國
家發展保持良好態勢，為香港的繁榮穩
定和實現更大發展提供堅強保障和源源
不絕的動力。
她說：「在當前全球經濟復甦乏力、

地區競爭加劇的大背景下，國家會繼續
支持香港提升競爭優勢，拓展對外交
往，保持經濟繁榮。香港也迫切需要提
高參與國際和區域合作水平，抓住國家
全面深化改革的機遇，拓展自身發展空
間，實現自身新的、更大的發展。」

冀粵港加強合作
海上絲路商機多李

春
洪
：

外交部駐港特派員公署舉辦第三期「香港青年精英外
交論壇」，主題為《建設21世紀海上絲綢之路》。

廣東省委宣傳部副部長黃斌，廣東省政府新聞辦常務副
主任張知幹，發改委、外辦、港澳辦等部門官員，香港
總商會、香港中華總商會、中華廠商聯合會、香港工業
總會、中華出入口商會、香港中國企業家協會等組織的
青年委員以及香港青年團體代表180多人出席。他們並參
觀了「美麗廣東」—海上絲綢之路建設圖片展。

「一帶一路」國家重大新戰略
李春洪昨日在主旨演講中介紹，國家主席習近平於去年
9月及10月外訪時，提出與歐亞各國建設「絲綢之路經濟
帶」，及與東盟國家建設「21世紀海上絲綢之路」。去年
11月，十八屆三中全會更提出要推進絲綢之路經濟帶、海
上絲路建設，形成全方位開放新格局，自此「一帶一路」
被確定為中國新的歷史時期的重大戰略。

粵外貿總額 經港佔六成
他指出，廣東與海上絲路沿線國家地理位置相近、人緣
相親、商緣相通、文化交融，合作潛力大，而香港是國際金
融、航運和貿易中心，更是廣東省對外經貿合作的重要橋

樑。2013年，廣東省外貿總額為1.09萬億美元，經香港的
貿易額為6,721.11億美元，佔外貿總額的61.6%；2013
年，廣東省境外投資新增中方協議投資總額為52.4億美
元，其中在香港建設投資平台實施海外投資的達36.7億美
元，佔廣東省境外投資總額的68.1%。他以此說明香港對廣
東省實施全面對外開放的重要性：「廣東離不開香港。」
對於粵港共同建設海上絲路，李春洪認為兩地可在貿

易、金融、專業服務及航運4方面加強合作，而建設海上
絲路將會催生更多商機，為香港經濟帶來更多活力，促
進香港發展和繁榮，希望進一步落實粵港合作，通過粵
港合作的橋樑作用，拓展與沿線國家的貿易。

姜瑜：國際高度關注響應

外交部駐港副特派員姜瑜昨日在論壇上致辭時表示，
國家主席習近平去年提出建設「一帶一路」，得到國際
社會的高度關注和熱烈響應，並認為絲綢之路是商貿之
路，更是和平之路、合作之路和友好之路，弘揚和平友
好、開放包容、互學互鑑、互利共贏的絲路精神，為維
護世界和平發展提供新思路，做出新貢獻。
她說：「『一陸一海』絲綢之路為我國加快陸海統

籌、東西互濟的全方位對外開放新格局明確了方向，
為沿線國家加強互利合作、實現共同發展提供了機
遇。」
另外，李春洪昨日也出席了香港外國記者會（FCC）
午餐會，並發表題為《繼往開來攜手合作─廣東參與21
世紀海上絲綢之路戰略構想》的演講。

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）國家積極建

設海上絲綢之路，香港位處國家東南沿岸而且

經濟發達，角色重要。廣東省發展和改革委員

會主任李春洪昨日表示，建設海上絲路可催生

更多商機，為香港經濟帶來更多活力，希望加

強粵港於貿易、金融、專業服務及航運等方面

的合作，拓展與海上絲路沿線國家的貿易。

中秋將至，經民聯副主席盧偉
國及深水埗區議會主席郭振華，
昨日率領義工到深水埗兩個安老
院舍探望長者，除送贈月餅外，

盧偉國更吹簫助興，逗得耆英們笑逐顏開。
盧偉國及郭振華昨日到深水埗又一村兩個安

老院舍，向長者送贈月餅，盧偉國更發揮其音
樂造詣，以洞簫即興吹奏《平湖秋月》和《月
亮代表我的心》，郭振華和經民聯的義工們在

旁獻唱，長者們拍掌叫好。
盧偉國昨日表示，香港人口老化嚴重，希望

政府繼續提升長者服務，讓他們安享晚年。而
郭振華一直定期探訪當區安老院舍的長者，昨
日更即席教授簡單伸展運動。
經民聯將在全港各區向長者送上特製的愛心

月餅，以及煤氣公司贊助的月餅，與長者共同
分享節日喜悅。

■香港文匯報記者 陳庭佳

經民聯派月餅 盧偉國吹簫敬老
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◀外交部駐港特派員公署舉辦第三期「香港青年精
英外交論壇」，李春洪及姜瑜分別演講。黃偉邦 攝

■■李春洪李春洪（（右右））與姜瑜言與姜瑜言
談甚歡談甚歡。。 黃偉邦黃偉邦 攝攝

■盧偉國即
席吹洞簫助
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